



干布小学校だより

12月号 R7.12.25

天童市立干布小学校

校長 熊谷 雅志

創立146周年記念式を行いました。（校長講話より、一部抜粋）

～校歌に込められた願いや思い、「四つの教え」について～

干布小学校は、明治12年12月15日に「修業学校」としてスタート。校歌ができたのは昭和2年12月3日です。昭和という新しい時代になり、当時の木口政太郎校長先生が思いを込めて作詞したものです。干布地区の雨呼山や豊かな自然、歴史ある干布地区のたくさんの学ぶ材料、そして干布小学校で学ぶ子どもたちへの願いや思いが込められています。3番の歌詞にある、「かたく守ると誓いたる「四つの教え」をむねとして、知徳を磨き、体を鍛り、学びの庭に勤しまん」の、「四つの教え」とはなんでしょう？と問い合わせました。四つの教えとは、校歌と一緒に制定された校訓「礼儀、規律、自治、公徳」です。礼儀は、あいさつや言葉遣いを丁寧に大切にすること。規律は、きまりを守り、その時その場所にふさわしい行動をすること。自治は、集団の一員として自分で考えて行動すること。公徳は、相手のことを考えた言葉や行動をすること。につながります。今の学校生活にもあてはまる、とても大切なことです。「四つの教え」を旨として、自分で考え、自分から行動する、夢や目標に挑戦し自分に合った学びで自分を磨き、豊かな地域・社会をつくる人、人の役にたてる人になることを期待しています。

健康に関わる学びを実践に ～給食センター栄養教諭の食育指導と歯科衛生士のブラッシング指導～

1年：栄養素のはたらき 食材に含まれる「エネルギーになる」「体をつくる」「体の調子を整える」の3つのはたらきについて学びました。給食に使われている食材を分類する学習を通して、それぞれの食材に体に必要な栄養素の働きがあることを知り、バランスよく食べる大切さを学びました。 	2年：給食の好き嫌い 給食で食べている献立の栄養素について学びました。体をつくるもとになる食品、体の調子を整える食品、エネルギーのもとになる食品の3観点を意識して献立を考えました。好きなものだけ食べるのではなく、苦手な食べ物にもチャレンジしようとする意欲につながりました。	3年：ペットボトル飲料の成分 普段の生活で飲む機会が多い、ペットボトル飲料の成分の見方や砂糖の量について学びました。乳酸菌飲料、炭酸飲料、スポーツドリンク、お茶など複数のペットボトル飲料の砂糖の量を予想して、含有量の違いや成分を学びました。今まで以上に飲み方に気を付けたいと意識が高まりました。
4年：おやつと歯の健康 「おやつは、いつ、なにを、どのくらい食べる？」。普段食べているおやつのカロリーや1日の適正量について学び、おやつの食べ方について一人ひとりが考える時間になりました。 ブラッシング指導では、歯科衛生士の方の指導で磨き残しのカラーテストを行い、歯磨きの大切さを学びました。自分の歯を大切にする磨き方を学習しました。	5年：五大栄養素 生きるために必要な、五つの大切な栄養素（炭水化物、脂質、タンパク質、無機質（ミネラル）、ビタミン）について学びました。 「今日の給食の食材」を栄養素ごとに分ける活動を通して、献立は栄養のバランスを考えて作られていることを知り、驚いた様子でした。毎日の食事で、栄養素のバランスを考えて食べることが健康に関わることに気づきました。	6年：心も体も喜ぶ献立づくり 初めに、骨密度と骨の強度についての実験を通して、成長期のカルシウム摂取の大切さについて学びました。その後、給食の献立づくりで大切にしている3点の①栄養バランス、②季節感（旬）③彩り（緑、赤、黄、白、黒）について教えていただきました。その3点に気をつけながら、「心も体も喜ぶ献立づくり」にチャレンジしました。

2学期終業式 児童代表のことば 「2学期がんばったこと」 2年生代表

わたしは、がんばったことは三つあります。一つ目は長きより走り会です。一週間前かられんしゅうにとりくみました。はじめは、走るのがにがてだったけれど、れんしゅうをするうちにすきになりました。本ばんでは、一位になれなかったので、来年は一位をめざしてがんばりたいです。	来年は三年生になるので、そう合の学しゅうでしらべたについて、より上手にはっぴょうしたいです。	九九の学しゅうは、3年生からのわり算の学しゅうにもつながるので、家や学校でたくさんれんしゅうをしました。もっとれんしゅうに取りくんでスラスラ九九が言えるようになりたいです。
二つ目は、学しゅうはっぴょう会です。わたしは、明じやさんについてのもんだいを作りました。はじめはむずかしかったけれど、れんしゅうをつづけるうちに上手にはっぴょうできるようになりました。	三つ目は、教科の学しゅうです。わたしはとくにがんばったのは、こくごと算数のきょうかの学しゅうです。こくごでは、とくにかん字の学しゅうに取りくみました。画数の多いかん字は、とくにおぼえるのが大へんででした。くりかえしノートにれんしゅうすることでおぼえることができました。算数では、とくに九九の学しゅうに取りくみました。	二学きは、たくさんのことを行いました。しっぱいしたこともありましたが、さまざまに一生けんめいに取りくむことができました。三学きは、二学きまでに取りくむことができなかつたことにもちよせんしていきたいです。

(原文を元に掲載しています)



主な行事予定

- 8日(木) 3学期始業式 給食開始
9日(金) 書き初め会
さわやかカード実施期間(～13日)
13日(火) 「なわとび強化旬間」(～23日)
14日(水) 避難訓練
発育測定(なかよし、1、4年)
四谷小 R7 春の交歓会説明会(公民館)
15日(木) 発育測定(2、5年)
1年 PTA 保護者会
四谷小 R8 夏の交歓会説明会(公民館)
16日(金) 発育測定(3年)
18日(日) 千布地区交通安全の集い
20日(火) 代表委員会(5年生以下)
21日(水) 朝会(歌:校歌、君が代)
23日(金) 新入学児童説明会
27日(火) 委員会活動
28日(水) 朝会(歌:卒業式の歌)

つばさ原町で交流会(6年生)

2学期の終業式前日、12月18日(木)に、6年生が「つばさ原町」に訪問させていただきました。これまで様々な場面で披露してきた「修業太鼓の演奏」と「いのちの歌」をプレゼントしました。後半は、一緒に「ふるさと」を歌ったり、「花笠音頭」を踊ったりする活動を行いました。



「修業太鼓の演奏」は迫力や躍動感にあふれ、つばさ原町の方々からとても喜んでいただき、たくさんの拍手をいただきました。また、「ふるさと」や「花笠音頭」は、笑顔がたくさんあり、一緒に楽しむことができました。周りの人を元気にできる、6年生の素晴らしい活動でした。

